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FEI CHANG DAO非常道全面放开二孩是大势所趋
□苑广阔

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

寒流来袭，瑟瑟冷风，空调又将步入使

用高峰期，您家的那台老格力怎么样了？

大爱暖冬，安徽格力想您所想，11 月 1

日-11月30日，第28届全省免费维修月即将

如期开始。即日起，广大格力新老用户，无论

您何时购买的空调，哪怕20年前购买的，都可

以在此期间享受免费维修服务（免上门费、维

修费、工时费、因维修而产生的拆装费，过了6

年包修期老用户收取材料费）。现在请打开家

中格力空调制热运行半小时，如遇故障，可拨

打安徽格力统一客服电话0551—62666666预

约，安徽格力将依次安排专业人员上门检修。

大爱暖冬，免费维修13年如一日
据了解，从上周起，安徽格力就已经开

始在全省媒体上广泛告知这条服务信息，但

从客服中心反馈的情况来看，目前用户报修

数量非常少。综合近几年的统计数据来看，

历届免费维修月的电话量呈现下降趋势。

据安徽格力客服中心介绍，2002年，安

徽格力刚推出免费维修活动时，热线不停，

许多过包修期的老用户纷纷打来电话（当

时空调的国家标准是整机1年包修），不少

用户家中空调没有什么故障都打来电话，

因为担心以后就没有这样的好福利。而现

在，安徽格力每年 2 次的免费维修月已经

连续开展了14年，用户也都相信这个福利

活动会一直做下去。而且经过 10 多年的

免费维修，有故障的老空调早已维修好

了。实际上格力空调本身质量过硬，安装

又好，出现问题的几率微乎其微。

此外，电话数量下降，也得益于格力6年包

修政策。2005年1月1日起格力率先实行空调

整机6年包修，6年之内空调维修不花1分钱。

无忧服务，让用户吃下定心丸
空调属于耐用消费品，但很多厂家只

设置了很短的保修期。过期后一旦出现故

障，厂家不再免费维修，用户需要支付不菲

的维修费、上门费、材料费、拆卸费等。另

外很多空调厂家因为发展不好彻底退出市

场，导致社会上存在大量“孤儿空调”，这些

空调的售后根本无人受理。而格力空调的

用户完全没有这样的后顾之忧。

据不完全数据统计，目前格力空调在全

省范围内的保有量已超千万台，其中相当一

部分已经过了包修期，而格力仍然一如既往

地为它们提供免费维修。6年包修期内，全

部免费维修；6年包修期外，可在每年的4月

和11月享受免费维修（仅收取材料费），这

些举措让格力用户吃下了定心丸！

另外安徽格力还为大家带一条好消息，

2015年9月6日-2016年7月31日期间，凡在

正规格力授权网点内购买格力空调，凭发票

和10年包修钻石卡均可享受10年免费包修。

天冷了，您家的格力空调开启了吗？
——安徽格力第28届免费维修月即将于11月1日正式开始

党的十八届五中全会，于10月26日至29日在北京举行。全会公报指出：促进人口

均衡发展，坚持计划生育的基本国策，完善人口发展战略，全面实施一对夫妇可生育两

个孩子政策，积极开展应对人口老龄化行动。（今日本报03版）
国家即将全面放开二孩的消息，已经在坊间传了很久了，很多专家、学者也都在猜

测的基础之上，给出了自己“放开时间表”，而当党的十八届五中全会公报正式发布这

一消息的时候，很多人的心里还是一块石头落了地，也不禁感叹一声：终于来了。一个

涉及到数亿人口，也必将对国家、对社会甚至说对中华民族的未来产生深远影响的基

本国策，它的出台显然不是一件轻而易举的事情。

1982年计划生育成为我国的基本国策，但是直到2013年底，“单独二孩”政策才正式

启动，这中间整整相隔了30多年，但是从“单独二孩”到“全面二孩”，中间却仅仅相隔了两

年。这种差异，一方面说明为了消除因为历史原因带来的人口压力，我们不得不做了长

达30年的努力；另一方面也说明，随着社会的发展、时代的变革，百姓的生育意愿、生育观

念，已经发生了根本性的变化，所以才有了“给生也不生”“不罚也不生”的说法。

不管怎么说，全面放开二孩作为一项基本国策，是顺应形势、符合民意之举，是符

合中国当下实际的大势所趋。一则，全国不同地方的计生试点已经证明，那些全面放

开二胎的地方，当地的人口并没有出现爆发式增长；而那些比全国更早实行计划生育

政策的地方，却出现了劳动力短缺、学校生源不足、提前进入老龄化社会等诸多问题。

二则，多年来积累的“人口红利”已经逐渐消失，劳动力不足对国家经济发展所带

来的各种负面影响正在日益凸显。

三则，随着老龄化社会的到来，养老压力越来越大，社保资金不足，夫妻两个养四个老人，

两个劳动者养六个、甚至是八个老人等种种说法，激起从专家学者到普通老百姓普遍的担

忧。尽管这其中难免有猜测、有夸大，但年轻人养老压力的加大，却是不争的事实。而最好的

解决办法，也是增加人口，进而“稀释”老龄人口的比例，同时也“稀释”年轻人的养老压力。

学校校园原本应该是教书育人的一方净

土，最近却有市民举报，位于南京江宁区的城

市交通运输学校，校园里隐藏着一个不为人知

的秘密，让人匪夷所思，又让人义愤填膺。举

报人还呼吁，要救救这所学校里的女孩子。那

么，这所学校里到底发生了什么呢？（今日本报
17版）

高校内开KTV，名曰仅对校内学生开放，实则

可以接待社会上的三教九流，对学生身心的不利

影响，以及人身安全隐患，令人不无担忧。再者，

KTV对外承包，交由社会人员经营，使KTV成为

藏污纳垢之地，令人震惊不已。特别是，学校保

卫科居然安排在校女生在KTV“勤工俭学”，穿着

时髦性感的衣服，陪客人喝酒、唱歌、跳舞，有的女

生甚至提供“特殊服务”，更令人义愤填膺。人们不

禁要问：这是一所高校，还是色情场所？

应该说，“三陪”KTV入侵高校，对于师生、

特别是大学生来说，就是一种赤裸裸的“性骚扰”。面对这种灯红酒绿、纸醉金迷的巨

大诱惑，一方面，一些自身素质偏低、精神空虚的男生，为了寻求感官刺激，可能会“近

水楼台先得月”，频频涉足KTV，偷尝“禁果”；另一方面，一些追崇拜金主义、贪图虚荣

和物质享受的女生，可能会“近墨者黑”，主动献身于异性陪侍“产业”。殊不知，异性陪

侍是法律明令禁止的，更何况参与异性陪侍的是在校女生？

可见，举报人呼吁，要救救这所学校里的女孩子，并非是危言耸听。“三陪”KTV入

侵高校，不仅损害了大学生的身心，而且污染了校园环境，其对高等教育的破坏力，是

难以估量的。“三陪”KTV入侵校园，学校难辞其咎。

毕淑敏：
幸福是一种内心的稳定

幸福不是那么惊天动地

的，不是那么大张旗鼓的，不是

像我们想象的需要很多的金

钱、需要那种万丈光芒的时

刻。幸福其实是一种内心的稳

定，我们没有办法决定外界的

所有事情，但是我们可以决定

自己内心的状态。或者简单地

说，幸福其实是灵魂的成就。

@人民日报

“杀猪8年身家100亿”
远没有看上去简单
□叶倾辰

北大毕业生陈生，曾是全国大名鼎鼎

的“杀猪佬”。如今陈生身价已经接近100

亿元。陈生曾讲过这么一句话，演员不仅

有漂亮的，还有赵本山、潘长江那种长得

不好看的丑角，我们就是北大的丑角。现

在的陈生并非北大的丑角，而是创业者的

偶像。因为，他把猪肉卖出了北大水平。

（10月29日《第一财经日报》）
北大才子杀猪的故事，每一次浮出水

面，总要引来一阵围观。但更多时候，舆论

对北大才子杀猪的关注，并非在猪肉本身，

而是其名校光环。而这，一定程度上成为

陈生起步的无形品牌。北大与猪肉两个标

签所构成的戏剧化效应，让他的事业一开

始就比别的杀猪匠有了更好的起点。

陈生是聪明的，他懂得利用这种无形

品牌，继而推动事业发展。因此，对更多人

来说，“杀猪 8 年身家 100 亿”这碗心灵鸡

汤，并不能具备疗伤作用。如果说要学习

陈生的经验，也只能是学习他的经营智慧，

而不必过度迷恋“杀猪8年身家100亿”这

一噱头本身。因为即使你掌握了陈生“杀

猪8年身家100亿”的全部细节，也不可能

去复制他的道路。

富豪的起家史，总能引起人们的勃勃

兴致。比如北大才子陈生杀猪起家；比如

香港富豪李嘉诚小学文化即出来闯天下；

比如马云，最早看到互联网在中国潜力，

杭州创业。但其实，有一个常识应该铭

记，作为那些由普通阶层逆袭富豪阶层的

创业者，成功远没有那么容易。比如马

云，在办阿里巴巴之前，有中国黄页的失

败。正如冰心所说：“成功的花，人们只惊

慕它现时的明艳。然而当初它的芽儿，浸

透了奋斗的泪泉，洒遍了牺牲的血雨。”

我们与其为类似陈生“杀猪 8 年身家

100亿”的信息激动，不如清醒地认识自己

的现实。从这些优秀人物的历程中，找到

值得我们学习的品格。比如陈生花8年时

间从事同一个行业的经营，深耕自己最熟

悉的事儿，反映出坚守的重要。对很多朝

秦暮楚的创业者以及上班族而言，这才是

真正值得学习的地方。如果说我们能带

着这样的态度平静看待“杀猪8年身家100

亿”，无疑比用角色代入的模式看待，更具

有启发意义。

澳官员批红肉致癌说：
人类不能返回穴居时代

世界卫生组织的国际癌

症研究中心日前将加工肉品

列为“一级致癌物”，引发多个

肉品行业发达国家的政府和

业界反击。澳大利亚农业部

长乔伊斯批评报告“滑稽可

笑”，称若依照世卫建议，“人

类就要返回穴居时代”。

乔伊斯说，“把香肠与香烟

比较根本是闹剧，若民众真把

世卫说的致癌物都剔出日常所

需，就像退回穴居时代一般。”

他表示，住在像悉尼这样

的城市，若要避免任何与癌症

有联系的事，“人生可做的事

只会非常少。”

财经作家吴晓波：
“既无外债也无内债”，
是一种“家庭犯罪”

财经作家吴晓波日前和

一名出租车司机聊天，根据这

次聊天写了一篇文章《算算你

的屌丝值》。

吴晓波说负债是敢于对未来

负责，如何利用货币的杠杆效应，放

大自己的财富，是为个人财富增长

的第一要义。

他认为 50%到 70%的负债

率是安全的。“既无外债也无

内债”，是一种“家庭犯罪”。

在商业社会中，一个敢于负

债的人，其实是一个敢于对未来

负责的人。

敢借钱就是发现机会的

时候，一定要敢于借钱，这样

就能发挥财富的杠杆效应。


